

VAL-DE-MARNE EN COMMUN PCF ET CITOYEN.NES



## Fatiha Aggoune

Présidente du groupe Val-de-Marne en commun, PCF et Citoyen.nes

Conseillère départementale Canton du Kremlin-Bicêtre

## « Quand les blés sont sous la grêle, fou qui fait le délicat! » (Louis Aragon - La Rose et le Réséda)

Au moment où nous écrivons ces lignes, la situation mondiale est d'une extrême gravité avec le risque d'une escalade incontrôlable qui menace la sécurité de l'Europe et du monde !

La guerre contre l'Ukraine déclenchée par V. Poutine est inacceptable et irresponsable ! Elle plonge le peuple ukrainien dans un cauchemar insoutenable !

C'est un crime contre la souveraineté d'un État, l'Ukraine! Un crime contre le droit international! Un crime contre la paix!

arce que nous refusons l'irréparable, notre première exigence est celle d'un cessez-le-feu immédiat!

Nous sommes solidaires des millions d'Ukrainiens aujourd'hui sous les bombes ou sur les routes de l'exil, solidaires des pacifistes russes qui manifestent courageusement.

Dans un monde si interdépendant, cette guerre est un échec pour la sécurité collective de l'Europe. Elle illustre le danger de la militarisation des relations internationales avec son cortège de discours guerriers, de haines et de nationalismes.

Pour que l'emporte la paix et non pas l'équilibre de la terreur et la confrontation des puissances, l'aboutissement des discussions engagées doit garantir la paix pour l'Ukraine avec le cessez-le-feu immédiat et le départ des troupes russes, la paix pour la Russie et son peuple qui doivent trouver avec l'Europe les conditions d'une sécurité à leurs portes.

Il est une autre conséquence de la guerre en Ukraine, avec l'explosion du prix des matières premières, des denrées alimentaires et de l'énergie qui aggrave la fracture entre les pays occidentaux et le reste du monde.

Près d'un milliard d'habitants des pays dépendant du blé russe et ukrainien sont sous la menace d'une **crise alimentaire**  majeure, avec son cortège de famine et de pauvreté endémiques.

Plus près de nous, à peine sortis de la récession liée à la pandémie de la Covid-19, l'impact des activités de spéculation sur le marché des matières premières se fait aussi durement sentir avec le renchérissement brutal des factures d'alimentation, d'énergie et du prix à la pompe.

C'est dans ce contexte que l'assemblée départementale a débattu le 28 mars, des choix et arbitrages financiers du budget primitif 2022 défendus par la droite départementale.

L'examen de ce budget est révélateur d'une gestion au jour le jour, sans anticipation, sans prise en compte au bon niveau des incertitudes économiques et sociales, au 1er rang desquelles l'inflation.

Sur le terrain, dans nos permanences, nombreux sont les Val-de-Marnais.es qui témoignent de la forte augmentation du coût de la vie, et notamment de l'explosion des factures d'énergie et de carburant.

C'est pourquoi, nous avons proposé que soient renforcées les solidarités au travers du versement d'un chèque énergie pour faire face à la crise énergétique, de la mise en place d'une mutuelle départementale pour renforcer l'accès aux soins... en vain!

En réduisant la voilure sur la force du bouclier social des politiques publiques conduites jusqu'à présent en Val-de-Marne, ce budget marque un tournant!

Ainsi, les moyens de fonctionnement consacrés au financement des dépenses sociales pour les allocataires du RSA, la protection de l'enfance, les collèges, la prévention et le médico-social, le logement, les crèches ou la coopération internationale... stagnent ou diminuent. Pour lutter contre la précarité énergétique, pas un euro de plus n'est affecté au Fonds de solidarité habitat, pourtant une compétence obligatoire du Département.

C'est un budget déconnecté de la vie quotidienne des Val-de-Marnais.es!

Sous couvert d'une « stratégie de redressement des finances publiques », la réduction de la dépense et de l'emploi public est en marche

En renonçant à mener la bataille contre le recul des compensations et dotations versées aux collectivités territoriales, l'exécutif départemental affaiblit l'action protectrice du Département vis-à-vis des Val-de-Marnais.

Un budget départemental qui s'éloigne de notre vision pour un Département utile et solidaire, écologique et innovant!

Nous contacter : vdmencommun@valdemarne.fr Nous suivre sur les réseaux sociaux : @Val-de-Marne en commun - PCF et citoyen.nes